

Cepal ajusta proyección de México (El Financiero 31/08/11)

Cepal ajusta proyección de México (El Financiero 31/08/11) Ivette Saldaña Miércoles, 31 de agosto de 2011

- Disminuye de 4 a 3.8% la expectativa de crecimiento para 2012.
- Década perdida para los países industrializados.
- La recuperación mundial dependerá de la economía china.

MENOR CRECIMIENTO DE MÉXICO, PREVÉ CEPAL La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) redujo de 4 a 3.8 por ciento la expectativa de crecimiento del PIB para México en 2012, ante la incertidumbre económico-financiera mundial y los "vientos de crisis" en Estados Unidos y Europa, informó la secretaria ejecutiva del organismo, Alicia Bárcena. Por ello es importante que en México se revise a fondo la estrategia de desarrollo productivo, y aunque genere polémica, se necesita una política industrial en que se analicen los sectores a profundidad; buscar el encadenamiento de las pequeñas y medianas empresas a las grandes firmas, y atraer más inversión nacional y extranjera, entre otras cuestiones, dijo. El panorama mundial es frágil. Las condiciones económicas empeoran, sobre todo en países ricos, y en los próximos años habrá lento crecimiento, elevado desempleo, alta liquidez, bajas tasas de interés, debilidad fiscal, presión por la abultada deuda pública y un endeble comercio internacional en 2012. La situación económica estadounidense es "menos frágil" que la europea; sin embargo, los desafíos fiscales y de deuda pública que evidenció la crisis pueden hacer que las economías industrializadas ingresen en "una década perdida". En esta ocasión, dijo, la recuperación mundial dependerá de la economía China, porque las economías avanzadas se desaceleran y enfrentan el riesgo de la recesión. Las mayores afectaciones se verán en 2012 y en menor medida en 2011. Pese a ello, América Latina está mejor preparada que antes para enfrentar esta situación. Sin embargo, ante la desaceleración actual se ajustó la cifra de crecimiento para la región a 4.4 por ciento para 2011, en lugar de 4.7 por ciento, explicó Bárcena en la presentación del Panorama de la Inserción Internacional de América Latina y el Caribe 2010-2011. Debilidades México tiene una fuerte dependencia de Estados Unidos y un gran déficit comercial con los chinos, que son el motor de crecimiento actual, por lo que debería diversificar mercados para evitar afectaciones tan fuertes provocadas por una caída de las exportaciones de productos mexicanos al vecino del norte. "Las buenas perspectivas de los países emergentes podrían verse afectadas si los países industrializados no logran resolver esas dificultades, en particular aquellas economías con un mayor vínculo exportador con Estados Unidos, como México, el Caribe y Centroamérica", aseguró en el informe. Mientras, países como Perú, Uruguay, Panamá y Brasil tienen un mayor número de destinos de exportación y una gran variedad de productos, y eso les da mayor margen de maniobra. Eso hace que en 2011 en América Latina se espere un aumento de 27 por ciento en las exportaciones, mayor al 26.7 por ciento de 2010. No obstante, el ritmo de crecimiento de las ventas al exterior de México bajará de 30 a 21 por ciento de 2010 a 2011, y lo mismo sucederá con las importaciones, que se reducirán de 28.5 a 17 por ciento, en ese mismo periodo. Bárcena y el director de la división de comercio e integración de la Cepal, Osvaldo Rosales, explicaron que a pesar del avance económico de América Latina, la estabilidad macroeconómica, la caída del empleo y de la pobreza, hay debilidades estructurales a corregir. Entre éstas citaron la estructura productiva y exportadora basada en ventajas comparativas estáticas más que en ventajas competitivas dinámicas. Además se tienen rezagos en innovación, ciencia y tecnología, productividad y grandes brechas entre sectores. Por ello sugirieron fortalecer la política macroeconómica contracíclica. Por ejemplo coordinar la política monetaria, fiscal y acumulación de reservas, regulación de flujos de capital y medidas macroprudenciales. Habría que pensar en alianzas regionales, fortalecer a América Latina con más infraestructura (energética, de transporte y logística), mejores aduanas, apoyo financiero al comercio intrarregional, innovación y cadenas, fondos regionales de reserva, políticas de desarrollo productivo, entre otras.